
Добрый день, уважаемый Алексей Геннадьевич, участники форума, 

гости города. Приятно приветствовать вас на Шадринской земле. 

        Мы ежегодно на Шадринском форуме, обсуждаем актуальные темы, 

связанные с развитием инвестиционного потенциала. В прошлом году говорили 

о продовольственной безопасности, и пришли к выводу, что реализовать 

намеченные планы мы можем только совместными усилиями.  

       Что такое концепция совместного развития? Это объединение усилий -  

усилий города и района!  И, в первую очередь, это объединение важно для 

жителей обеих территорий, а потом уже для органов местного 

самоуправления. И может быть для кого-то эта идея из области фантастики, 

для нас - это реалии сегодняшнего дня.  

Жителю и города, и района важно чувствовать себя защищенным: иметь 

постоянную работу, хорошую зарплату, жилье, качественные услуги 

образования и здравоохранения. Если человек не получает комфорт на своей 

территории, он ищет его за ее пределами. За последние пять лет Шадринск и 

Шадринский район потеряли почти три тысячи человек. Принимая во внимание 

тенденции сокращения населения и непростую экономическую ситуацию, 

которая сложилась, нам необходимо быстро реагировать на меняющиеся   

условия.   

Каждый Глава знает проблемы своей территории и видит пути их 

решения. Для Шадринска сегодня важно: 

- удовлетворить потребности жителей в детских садах (ликвидировать 

очередность в детских сады); 

- разгрузить школы и отказаться от второй смены (у меня треть детей 

учится во вторую смену); 

- обеспечить город врачами; построить перинатальный центр; 

- привести в удовлетворительное состояние транспортную и 

коммунальную инфраструктуру; 

- построить полигон ТБО и обеспечить город нормальной питьевой водой.  

Всё это проблемы локального уровня, которые есть на каждой 

территории, и решать их сложно, особенно при дефиците бюджета. Мы с 

Владимиром Осокиным обсуждали эти вопросы не раз и не два.  



Подчеркну, что Шадринск и Шадринский район объединены 

исторически. А сегодня, в двадцать первом веке, мы имеем следующую 

картину: жители сел, деревень и поселков, получая образование в Шадринске,  

становятся впоследствии горожанами. А шадринцы, в свою очередь, нередко 

строят дома в районе, продолжая работать в городе. Исходя из этого, мы видим 

обоснованную потребность в общей социальной инфраструктуре 

 мы уже её имеем в сфере здравоохранения - жители города и района пользуются 

услугами одних и тех же медицинских учреждений 

 если говорить о сфере образования, то жители близлежащих поселков хотят, 

чтобы их дети посещали детские сады и школы в городе 

 коммунальная инфраструктура тоже требует совместных действий. 

Бесперебойное обеспечение качественной питьевой водой возможно только 

при оценке запасов шадринского месторождения, которое расположено на 

территории района  

 Проблема захоронения и утилизации твердых коммунальных отходов у нас 

тоже общая, сегодня остро стоит вопрос создания полигона с объектами 

обработки, утилизации и обезвреживания.  

    Это лишь часть примеров, которые доказывают: без объединения усилий и 

ресурсов – финансовых, производственных, человеческих – развиваться дальше 

будет проблематично. Для нас сейчас концепция совместного развития - это не 

модный тренд, а жизненная необходимость! 

          Если мы создадим комфортную среду, и население перестанет уезжать, то 

можно говорить и об экономическом росте. Представленный в прошлом году 

на форуме проект по созданию Агропромышленного парка «Шадринский» 

станет одной из таких точек роста. Его реализация не только даст для обеих 

территорий около тысячи рабочих мест, но и с помощью налаживания 

кооперационных связей «город-район» агропарк будет способствовать 

созданию благоприятного инвестиционного климата в сфере глубокой 

переработки сельскохозяйственного сырья местных и смежных 

производителей.  

Сразу скажу, мы осознаем, что реализовать задуманное будет не просто. 

Есть ряд трудностей.  Это и правовая сторона - в законодательстве нет четкого 

определения межмуниципального сотрудничества, отсюда и неясность 

распределения управленческих функций.  Это и финансовые потоки - каким 

образом финансировать строительство того или иного совместного объекта, 

либо наоборот - в чью казну будут поступать доходы. Безусловно, эти и другие 



проблемы нам не решить без поддержки региональной власти. Надеюсь на эту 

помощь. 

Резюмируя, хочу сказать, что концепция  строится на основе 

возможностей и перспектив двух самостоятельных муниципалитетов, их союзе 

на условиях равноправия, без ущемления интересов друг друга. Совместное 

развитие не подразумевает слияния или поглощения. 

Быть вместе – значит развиваться эффективно!  

 


